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Grupo de Trabajo de la Comisión de 
Presupuesto se reúne con el titular de la Comar 

 

Boletín No. 5220 

 

 

El Grupo de Trabajo Gobierno de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que coordina el 

diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), se reunió con Andrés Ramírez Silva, titular de la 

Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar), con el objetivo de conocer las necesidades 

presupuestales para el ejercicio fiscal 2024. 

 

El diputado Sandoval Flores afirmó que la Comar está en un momento cumbre de su trabajo 

debido al fenómeno migratorio, por lo que es importante analizar con cuidado el Proyecto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. 

 

Consideró que el presupuesto que solicita la Comar está bien justificado y “se ve que se 

mantiene plano, mientras que las necesidades han crecido mucho. Tenemos que empujar esta 

necesidad presupuestal y vayamos manteniendo comunicación permanente para revisar el 

presupuesto”. 

 

El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, diputado Erasmo González 

Robledo (Morena), destacó que en el proceso de discusión, análisis y aprobación del PEF 2024 es 

importante reunirse con el titular de la Comar para conocer su punto de vista en materia 

presupuestal. 

 

“Este trabajo enriquecerá el dictamen que se presentará la primera semana de noviembre en la 

Comisión de Presupuesto y posteriormente en el Pleno”, aseguró. 

 

Refirió que a nivel nacional y en los estados fronterizos donde se acentúa el fenómeno 

migratorio hay una exigencia presupuestal; por ello, es importante contar con un presupuesto 

equilibrado y responsable que atienda las necesidades del país. 

 

La presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios, María González Azcárraga (PAN). indicó 

que vale la pena hacer un esfuerzo para entregar los 56 millones que solicita la Comar para que 

no tengan que depender de la Agencia de la ONU para los Refugiados (ACNUR).   
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Expresó que la cantidad solicitada es razonable y no es nada para el presupuesto de la nación, 

pero sí resolverá un problema que ha ido creciendo y que al final se convertiría en una bomba 

de tiempo “porque los migrantes no tienen intención de irse a Estados Unidos, se quieren 

quedar aquí”. 

 

El diputado Mario Alberto Torres Escudero (Morena) informó que el próximo domingo en 

Palenque, Chiapas, habrá una reunión con varios jefes de Estado. “Espero que Ramírez Silva esté 

ahí para que exprese lo que necesita la región y la comunidad migrante internacional que está 

entrando por la frontera sur al país”. 

 

También de Morena, el diputado Hamlet García Almaguer mencionó que en estos días se discute 

la posibilidad de reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas a la semana y los empresarios de 

Jalisco manifestaron que hay déficit de mano de obra en la entidad para atender la demanda de 

trabajadores en caso de reducir las horas laborales. Preguntó si le parece que con la reducción 

de la jornada se pudieran generar posibilidades de empleo para los migrantes. 

 

Se requieren 56 millones 

 

Andrés Alfonso Ramírez Silva, titular de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar), 

subrayó que el tema presupuestal para esta institución no ha sido muy benéfico ya que el 

problema es que se ha venido incrementando de manera sostenida año tras año el número de 

personas que llegan a nuestro país buscando protección internacional. 

 

Comentó que al llegar a la Comar los tienen que atender, lo que implica necesariamente distraer 

recursos humanos enormes para estar en condiciones de cumplir con las obligaciones jurídicas. 

“Si no aumentan en esa misma proporción los recursos presupuestales, pues cada vez nos 

cuesta más tiempo cumplir con plazos y atender de mejor manera a las personas”. 

  

Indicó que en 2019, cuando empezó su gestión, hubo 70 mil 400 solicitantes de la condición de 

refugiados registrados por la Comar que se tuvieron que atender.   

 

“Nosotros consideramos que no es descabellado un presupuesto adicional que hemos estimado 

de 56 millones de pesos que representan a 148 funcionarios operativos, jefes de departamentos, 

personas que no son de alto nivel, sino personas que podrían estar apoyando la operación”, 

agregó. 
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Al responder, el funcionario dijo que varias empresas han contratado migrantes. Además, la 

ACNUR desarrolló un proyecto para reubicar personas de los estados del sur hacia el centro del 

país y del norte en donde hay mejores facilidades para incorporarse al mercado laboral. 

 

 


